
 
 
 

Consejo de la Sociedad Civil 
      
  Viernes 15 de octubre de 2019 

  
 ACTA N°5 
  
_________________________________________________________________________ 
  
1. Asistencia: 

Con la asistencia de los siguientes consejeros se dio inicio a la quinta reunión del año 2019 
del Consejo de la Sociedad Civil de Cochilco: 

1. Claudia Monreal, Women in Mining. Presidenta del COSOC. 

2. Igor Morales V., secretario general del Centro de Emprendimiento Integral y 

Desarrollo.  

3. Sergio Demetrio, consejero del Colegio de Ingenieros de Chile. 

4. Raul Castro, académico del Depto. de Ingeniería de Minas de la Universidad 

de Chile. 

5. José Tomás Morel, gerente de estudios del Consejo Minero. 

6. Manuel Zamorano, Instituto de Ingenieros de Minas de Chile. 

7. Juan Pablo Vargas, director del Departamento de Ingeniería en Minas de la 

Universidad de Santiago de Chile. 

8. Pablo Lütteeck, presidente Sindicato Supervisores Minera LuminaCopper. 

 

No asistieron  

1. Federación Minera de Chile. 

2. Federación de Sindicatos El Salvador.  

3. Sociedad Geológica de Chile. 

4. Centro de Estudios del Desarrollo (CED) 

5. CFT INACAP. 

6. Sonami 

 

 

Por parte de Cochilco asistieron: 

 Jorge Cantallopts, vicepresidente ejecutivo (S). 
 John Moreno, secretario general 

 Rodrigo Urquiza, director de Estudios y Políticas Públicas (S). 

 Paula Maldonado, secretario ejecutivo del Consejo.  

 Camila Montes, analista. 

 Luis Maturana, abogado. 
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2. Tabla 

1. Aprobación acta de la reunión del 24 de septiembre de 2019. 

2. Presentación informe “Consumo de Agua en la Minería del Cobre año 2018”  

3. Varios 

3. Temas 

 

 Se aprobó acta de la reunión del 24 de septiembre. 

 

 La analista Camila Montes realizó la presentación del informe “Consumo de Agua 

en la Minería del Cobre año 2018”. (Se envió ppt). 
 

 Sergio Demetrio señaló que sería bueno que el informe considerara indicadores 

por cobre fino procesado. 

 

 Juan Pablo Vargas calificó muy bueno el informe y destacó que no se abordara 
políticamente ya que perdería objetividad el análisis. Señaló además que sería 

interesante considerar el consumo de agua por cobre fino producido.  

 

 

 José Tomás Morel explicó que este informe es un trabajo permanente que realiza 
Cochilco que le sirve a la industria minera como benchmarking y para generar 

políticas públicas. Señaló además que dada la carga de trabajo que tiene Cochilco 

no sería bueno que el Consejo agregará nuevos trabajos porque se podría perder 

el foco. 
 

 Jorge Cantallopts señaló que el informe de consumo de agua ha sido bien usado 

por la industria, universidades, ONG. Agregó que participó en la Cumbre del Agua 

2050 en la que una de las líneas estratégicas que se analizó fue utilizar la 

desalación como proceso principal para consumir agua en los procesos. 
 

 

 Claudia Monreal señaló que sería interesante considerar en el siguiente informe 

qué uso se ha hecho de éste y cuál ha sido el aporte. Agregó que sería bueno 
incluir en el análisis qué sucede con la compra de agua a terceros y la compra de 

agua recirculada. Señaló que hay que darle más difusión y mostrar que el sector 

minero está realizando una buena gestión del uso del agua. 

 

 Pablo Lütteeck señaló que, considerando iniciativas legales como la ley de 
glaciares, es importante darle más difusión al informe ya que entrega información 

objetiva sobre cómo la minería está siendo eficiente en el uso del agua. 

 

 

Plan de Trabajo 

 Claudia Monreal presentó una propuesta a los consejeros para elaborar el plan 

de trabajo del Consejo. 
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 Al respecto, Manuel Zamorano señaló que es más eficiente que cada institución 

aporte en aquellas áreas que tiene más conocimiento, en vez de trabajar en una 

amplia gama de temas. Y que éstas áreas a definir deben estén alineadas con el 
plan de trabajo de Cochilco. 

 

 José Tomás Morel señaló que el Cosoc podría contribuir a completar aquellas 

brechas que tengan los trabajos que realiza Cochilco. Sostuvo además que un 

ámbito en el que el Consejo puede aportar es en elaboración de la Política Minera 
2050 que lidera el Ministerio de Minería, y cuya secretaría técnica tiene Cochilco. 

 

 Claudia Monreal acordó enviar a los consejeros una actualización de la 

presentación con los aportes recibidos en la reunión. 
 

 

Varios 

 La próxima reunión del Consejo se realizará el martes 26 de noviembre. 
 Se acordó que los consejeros sostendrán una reunión extraordinaria el 15 de 

noviembre. 


